

Cette campagne orientée d'informations a fourni l'occasion au Président rwandais Paul Kagame, cité en exemple par certains en occident pour la stabilité de son pays et pour sa « gouvernance performante », de fustiger l'incapacité de son collègue burundais à assurer la sécurité de ses concitoyens...

Cette campagne a fini par être relayée au niveau européen sous l'impulsion du leader libéral Louis Michel, co-fondateur du groupe des « Amis du Rwanda au Parlement européen », cela à partir de 2015 et 2016, et a débouché sur l'adoption de sanctions à l'encontre du gouvernement burundais, dans le cadre de la coopération UE-Burundi.

Il ne s'agit pas ici de contester la vigilance à exercer en matière de droits de l'homme et de libertés fondamentales qui ne sont pas négociables, mais bien de déplorer le fait que certains parlementaires européens aient privilégié la confrontation et la politique négative des sanctions économiques, plutôt que la recherche d'une information plus complète et nuancée, collectée sur le terrain, et surtout une aide au renforcement de la paix et du dialogue inter-burundais, voire une initiative volontariste de médiation européenne.

Le présent livre apporte à ce niveau des éclaircissements précieux sur le modèle d'engagement politique de Pierre Nkurunziza et de son successeur plébiscité par le congrès du CNDD-FDD, Evariste Ndayishimiye, qui sont au diapason des préoccupations quotidiennes du peuple de l'intérieur et de ses besoins prioritaires en matière de développement rural.